



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*  
~

# SÍNTESIS INFORMATIVA

6 DE OCTUBRE DE 2022

Resumen de columnas  
Estatales  
*Coordinación de Comunicación Social*

**RESPUESTA**  
**JAIME LÓPEZ MARTÍNEZ**

**CUANDO LA DIGNIDAD NO ALCANZA**

El triunfo político es la suma del sentido común y la capacidad de liderazgo

Enrique Tierno Galván (1918-1986) Político español

Así como el presidente López Obrador exhibe a los legisladores que votan en contra de sus iniciativas, llamándolos traidores, conservadores, corruptos, neoliberales y mil linduras más, igual hoy es fundamental publicar la lista de los senadores que sufragaron contra la militarización que impulsa el presidente, porque aunque no les alcanzó para frenarla, al menos actuaron con la dignidad que le faltó a la mayor parte de priistas y a dos perredistas. Ya ni hablar de los de Morena, en cuyo diccionario personal ese término, dignidad, no existe.

Mis respetos para cuarenta senadores de auténtica oposición, tres priistas, un perredista y el pleno de los panistas y los de Movimiento Ciudadano, así como los seis independientes. En orden alfabético:

Emilio Álvarez Icaza, José Bermúdez Méndez, José Alfredo Botello Montes, Clemente Castañeda, Noé Castañón, Gina Cruz Blackledge, Nancy de la Sierra Arámburo, Verónica Delgadillo García, Dante Delgado, Juan Manuel Fócil Pérez, Víctor Fuentes Solís, Xóchitl Gálvez Ruiz, Marco Antonio Gama Basarte, Ismael García Cabeza de Vaca, Minerva Hernández Ramos, Indira Kempis Martínez, Alejandra León Gastélum, Kenia López Rabadam, Gustavo Madero Muñoz, Juan Antonio Martín del Campo, Germán Martínez Cázares, Mayuli Martínez Simón, Patricia Mercado Castro, Roberto Moya Clemente, Nadia Navarro Acevedo, Gloria Núñez Sánchez, Luis Ortiz Salinas, Miguel Ángel Osorio Chong, Beatriz Paredes Rangel, José Luis Pech Vargas, Julen Rentería, Alejandra Reynoso Sánchez, Estrella Rojas Loreto, Indira Rosales San Román, Claudia Ruiz Massieu, María Saldaña Cisneros, Lilly Téllez, Josefina Vázquez Mota, Juan Zepeda y Damián Zepeda Vidales.

¿Qué hizo cambiar de postura a la mayor parte de los senadores del PRI, así como a los perredistas Miguel Ángel Mancera y el michoacano Antonio García Conejo? ¿Extorsión?, ¿amenazas? Solo ellos lo saben, pero es claro que la 4T maniobró con todo su peso para "convencerlos" de votar en favor. Sin pudor, sin vergüenza alguna, ellos cambiaron de una semana a otra su voto y así Morena obtuvo la mayoría con que soñaba López Obrador para entronizar y empoderar más aún a las fuerzas armadas.

El camino al abismo por el que lleva el presidente López Obrador al país, recibió este martes por la noche un empujón definitivo nada más y nada menos que por una parte de la que se dice "oposición".

Y enseguida viene la joya de la corona: la reforma electoral. López Obrador sabe, como sabemos todos, que el talante de corrupción de priistas y perredistas le garantiza que quienes anoche le respaldaron en la militarización, mañana lo hagan en la referida reforma electoral. A todos ellos los tiene tomados del cuello y solo un ingenuo supondría que luego de anoche, los soltará. Ya los tiene en su puño y ahí seguirán. Es lo malo de tener la cola tan larga.

Por lo pronto, insisto, mi respeto absoluto para los cuarenta senadores que dieron una muestra de dignidad. Dignidad que no alcanzó, pero que sin duda les permitió irse a dormir tranquilos y poder ver de frente a los mexicanos, lo que no podrá hacer el resto. Y a la pesadilla todavía le quedan 727 días. [twitter@jaimelopezmtz](https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/33-jaime-lopez-martinez.html)  
<https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/33-jaime-lopez-martinez.html>

## **TEODORO BARAJAS**

### **RETORNO A LAS AULAS**

La semana pasada comenzó el ciclo escolar, fundamentalmente en cuanto a la educación básica porque en nivel medio superior y superior ya inició hace quince días. De nueva cuenta los cursos escolares que representan un gran hallazgo para quienes inician la primera etapa de enseñanza, la alborada en las ciencias, un repaso por las letras y los números para edificar futuros.

Las nuevas tecnologías hacen su parte, plataformas, aplicaciones digitales y nuevos paradigmas en el proceso enseñanza-aprendizaje. A las generaciones del pasado nos sucedieron otras cosas que ahora parecen distantes como almacenadas en un banco de nostalgias.

La realidad crispante que vivimos es elocuente, hace unas semanas en Zacatecas se impartió un curso con menores para saber qué hacer en algún momento de violencia, esa estampa causó controversia y un debate con diversas posiciones encontradas, no debiera ser el objeto de estudio para la infancia.

Si se registran muchos cambios, a las generaciones de otras décadas nos correspondió otro modelo, se decía que la letra con sangre entra, algunos docentes de educación básica enfatizaban con la disciplina, las clases de educación física se reducían a una “cascarita” futbolera y girar alrededor de la escuela a trote, a veces dibujar una cancha de baloncesto o fútbol y fin.

Fueron los tiempos de la parcela escolar, aprender a emocionarse al escuchar los lunes a primera hora el himno nacional y entonarlo, el tiempo de los honores a la bandera, cuando la palabra honor tenía mayor sentido. Parecía que las aulas tenían el olor a civismo, con el descubrimiento de la historia y la importancia de las matemáticas, no había paros ni suspensiones indiscriminadas. Fue otro México

Nuestros años de primaria y secundaria en instituciones públicas fueron sin duda una etapa dorada marcada por los descubrimientos.

Cada vez que comienza un ciclo no escapa de la memoria nuestro paso por las aulas, las circunstancias actuales difieren en mucho de las vividas en los años setenta y ochenta, México ha cambiado, los conflictos se han multiplicado y un diagnóstico a flor de tierra nos indica que muchas cosas están mal, enfrentamos serios rezagos educativos, para muchos los mejores tiempos van de la mano del recuerdo de José Vasconcelos y Jaime Torres Bodet al frente de la Secretaría de Educación. El presente tiene sus propias demandas y mucho por hacer, desafíos y la necesidad de mejorar el sistema educativo.

Un maestro de maestros, Ignacio Manuel Altamirano, señaló que el profesor debe ser un auténtico preceptor de ciudadanos, en las aulas se siembran las semillas de rebeldía, se abre la puerta del conocimiento que resulta ser infinito, programas, contenidos, valores y objetivos.

Algún presidente de la república quiso anular de un plumazo nuestra historia, los orígenes de México, nos referimos a Vicente Fox quien desdeñó la etapa precolombina marcada por los pueblos raíz, además en los bachilleratos tecnológicos se desvinculaba la filosofía y el análisis social y económico de México, es decir las humanidades, esa tendencia se registró en los gobiernos foxista y calderonista, en el inicio de la mal llamada Reforma Integral de Educación Media Superior.

Vale recordar que el tema educativo tiene una amplia agenda, los docentes tienen un gran compromiso a favor de la niñez porque la ignorancia es la peor de las mentiras.

**<https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/41-teodoro-barajas/134730-retorno-a-las-aulas.html>**

## **TRABALENGUAS RICARDO SALDAÑA**

### **EL FRACASO EDUCATIVO**

Uno de los grandes fracasos de la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador es sin duda el registrado en el sector educativo, donde la Secretaría de Educación Pública sólo ha servido de trampolín político a sus titulares por lo que es notorio el descuido y abandono en que encuentra la educación pública en México.

El primer secretario del ramo en el presente gobierno fue Esteban Moctezuma Barragán, que estuvo al cargo hasta febrero de 2021, dejó la SEP por irse de Embajador de México ante Estados Unidos; entró al relevo la maestra Delfina Gómez Álvarez quién estuvo al frente de la institución por casi año y medio, tiempo que sólo fue utilizado para la planeación de su campaña electoral para contender a la gubernatura del Estado de México por MORENA.

Finalmente llega a la dependencia otra maestra Leticia Ramírez que era encargada de la Oficina de Atención Ciudadana del gobierno federal, perfil muy lejano al que requiere un titular de Educación en un país como el nuestro, donde la educación pública pasa por el peor momento de su historia.

No existen nuevos planes y programas de estudio que dote a los estudiantes de herramientas modernas que les permitan insertarse en un mundo laboral a nivel nacional o internacional, no hay actualizaciones, ni innovaciones, ni investigación científica.

México sigue confinado al lugar 108 en el mundo en nivel educativo, con graves retrasos en matemáticas, ciencias y lectura.

Esta situación permitió que los iluminados ideólogos de la cuarta transformación recibieran el permiso divino de experimentar con nuestros niños y jóvenes.

Diseñaron un programa que ni siquiera conocen la misma titular de la SEP ni los maestros, pero por lo que sabemos, es un adoctrinamiento populista disfrazado de plan educativo.

Ante el rechazo social, especialmente de las Asociaciones de Padres de Familia, investigadores y propios maestros, un juez federal frenó el nuevo modelo educativo que se pretende aplicar como plan piloto en 960 escuelas públicas del país.

En su fallo, el juez Francisco Javier Rebolledo reprobó que la SEP pretenda experimentar con miles de alumnos y maestros un nuevo plan de estudios sin la emisión y publicación de los programas de estudio autorizados por la SEP y sin la capacitación previa a los maestros.

El juez atendió un amparo promovido por la asociación civil Rumbo contra el acuerdo federal que permitía aplicar el plan de estudios en escuelas de educación preescolar, primaria y secundaria.

Sin embargo el gobierno de López Obrador impugnará la resolución lo que indica que comenzará una nueva batalla legal entre padres de familia y el gobierno federal, que no acepta que existan voces contrarias a las suyas.

El autoritarismo en su máxima expresión.

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/65-ricardo-saldana-s/136281-el-fracaso-educativo.html>

## **QUADRATIN CONTRAFILO JOSÉ GARCÍA SEGURA**

Demandan a notaria oaxaqueña Mujeres integrantes del organismo 50 más 1 exigieron “ piso parejo ” en el proceso de renovación de dirigentes en el Notariado Mexicano. Aseguran que “ es el tiempo de las mujeres ” por lo que ofrecieron respaldo a la notaria Guadalupe Díaz Carranza, acusada de malversación de fondos cuando fue presidenta estatal. “ Desde el Colectivo Nacional #50más1 “ exigimos piso parejo y cese a las intimidaciones y violencia en contra de su candidatura ”. Medios de prensa oaxaqueños y del resto del país dieron a conocer recientemente que Guadalupe Diaz Carranza, su hermano Juan, Magistrado del Poder Judicial en aquella entidad y el padre de ambos, Juan Diaz Pimentel estarían involucrados en “ Cártel del Despojo ” de tierras en el Istmo de Tehuantepec, donde el gobierno federal construye el Corredor Interoceánico para “ promover el desarrollo económico de la región ” donde se asientan pobladores chontales, huaves, mixes, zapotecas, zoques, nahuas y popolucas. El proyecto pretende modernizar el ferrocarril del Istmo de Tehuantepec; los puertos de Coatzacoalcos y Salina Cruz; la infraestructura carretera y de caminos rurales, así como la construcción de un gasoducto al servicio de empresas y consumidores domésticos. Es en esa zona donde el despojo de tierra se cree ha sido mayúsculo y donde la notaria Guadalupe Diaz Carranza estaría involucrada. Según reporte del subsecretario de Seguridad Pública federal, Ricardo Mejía Berdeja, las carpetas de investigación por despojo de tierras en Oaxaca suman 1467 y en muchas de ellas aparecería el nombre de la notaria Diaz, el de su hermano magistrado Juan y, por supuesto, el de su padre, Juan Diaz Pimentel, cesado, como se sabe, 37 días después de asumir el cargo de secretario de salud estatal, acusado de corrupción. Presumiblemente, Guadalupe Diaz Carranza estaría relacionada “ con la falsificación de instrumentos notariales ”. El tema de fondo es que la notaria no ha entregado cuentas de su gestión como presidenta del notariado oaxaqueño. De ahí la demanda en su contra. Millones de pesos producto de las cuotas de los asociados y de los servicios que proporcionan como organización gremial siguen sin comprobarse. No se conoce con exactitud las presuntas irregularidades cometidas por Guadalupe Diaz Carranza; lo cierto es que en un audio difundido en redes sociales se escucha a su papá, Juan Diaz Pimentel, pedirle al notario Arturo David Vásquez Urdiales apoyo para su hija candidata a cambio de terminar la campaña negra ordenada por los Diaz Carranza/ Diaz Pimentel.

El apoyo solicitado sería, en pocas palabras, que Noel Salvador Ramos, presidente del Colegio de Notarios en Oaxaca se desista de una demanda en contra de Guadalupe Díaz Carranza, acusada de manejo turbio del dinero público. “Ayúdame, quedo en deuda eterna, este es el tema que me interesa porque es mi hija”, ruega Juan Díaz Pimentel. “Queda clara la autoría de la campaña negra en contra del notariado del estado”, refirió Vásquez Urdiales. Los notarios de México elegirán a su nuevo presidente en Monterrey, Nuevo León el sábado 12 de noviembre. <https://www.quadratin.com.mx/opinion/contrafilos-39/>

**ROLANDO ANDO**  
**VÍCTOR MANUEL JUÁREZ**

Alertas tempranas y protección civil, tarea por hacer. Sin duda los Estados Unidos y Japón son dos potencias científicas y tecnológicas, pero ni con todo el avance registrado en los últimos años, ninguno de los dos países ha quedado exento de sufrir fuertes daños a su economía, infraestructura y, sobre todo, a la población por los embates de la naturaleza. El país del medio oriente es víctima de temblores y ciclones. Nuestro vecino continuamente es azotado por tornados y huracanes. Empero, sus avances en materia de Protección Civil y alertas tempranas han propiciado que el número de fallecimientos sea menor que en otros países ubicados en zonas de alto riesgo. Un tema en cual, los mexicanos debemos trabajar mucho, ya que es sabido que los sectores más pobres son también los más vulnerables, al ubicar en lechos de ríos, a las faldas de los cerros y en barrancas sus precarias viviendas. De ahí que debe observarse con atención el por qué, el huracán Ian azotó durante nueve días a la Florida, dejando a su paso más de 70 personas sin vida, desaparecidos, cortes de electricidad, entre otras consecuencias. La naturaleza no perdona, pero las alertas tempranas salvan vidas, y en este caso el número de fallecidos pudo ser mayor de no evacuar a tiempo. Y aunque la Florida sigue en pleno proceso de recuperación, las autoridades de aquel país se han apresurado a llevar ayuda a los damnificados y acelerar la reconstrucción de un estado frecuentemente castigado por fenómenos naturales debido, entre otras cosas, a su ubicación geográfica y a las características del suelo. Es decir, son conscientes del suelo en el que viven y de lo que la naturaleza les depara. No hay la falsa creencia de la Ley de Atracción y que somos los humanos los que atraemos las desgracias. Saben, pues, y de acuerdo con el Centro Nacional de Huracanes de Estados Unidos, que vendrán más huracanes, ciclones o tifones —que para el caso es lo mismo— los visitaran y los castigarán. Han aprendido de los ocho “grandes” tifones que han azotado a la Florida. Como “Andrew”, que debido a su clasificación de categoría cinco, en 1992 y causó daños de hasta por 12 mil millones de dólares, dejando a 250 mil personas sin hogar. Hasta el momento “Ian”, ha provocado más de 840 mil cortes de electricidad y daños de hasta 47 mil millones de dólares. Además, de acuerdo con la Patrulla Fronteriza, se registró el extravío de 20 migrantes, en su mayoría cubanos. Al respecto y en reciente entrevista, publicada en un diario capitalino, la doctora Ruth Zavala, especialista en temas ambientales y docente de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (FCPyS) de la UNAM, considera que a pesar de que Estados Unidos tiene una de las economías más fuertes del mundo, y en ese sentido se podría creer que es un poco menos vulnerable ante este tipo de eventualidades, sigue estando expuesto.

Considera entonces que la implementación y el buen funcionamiento de las instituciones encargadas de dar respuesta a este tipo de desastres, así como poner énfasis en las personas que son más vulnerables, como los niños, las mujeres, los adultos mayores y aquellos con alguna discapacidad. Expone, además que otra medida que le parece importante es: contar con el personal de salud suficiente para cualquier tipo de incidentes, así como también reforzar las acciones financieras, desde la asistencia por el costo de alimentos hasta préstamos por desastres”. De igual modo, la doctora enfatiza que se esperaría una buena comunicación entre las autoridades y los medios de comunicación para informar y alertar a la población, quienes también pueden guiarse de aplicaciones como la de FEMA, donde se emiten alertas de emergencia. Y toca el punto, para mi medular: “Como existen estos fenómenos que no podemos controlar, debemos tomar medidas preventivas que hagan más resilientes a las sociedades para poder aprender a vivir con esto”. Ciertamente, México con sus diez kilómetros de litorales está expuesto a los embates naturales, ya sea estas tormentas, huracanes y lluvias torrenciales. De ahí la necesidad de actualizar y mejorar los protocolos de protección civil, crear rutas de evacuación, albergues con servicios médicos oportunos. No es suficiente la implementación del programa DNIII que con eficiencia realiza el Ejército para ayudar a los damnificados, sino implementar medidas preventivas que eviten la pérdida de vidas humanas. Podemos prever por dónde y con qué fuerza entrará un huracán y darnos a la tarea de desalojar y proteger viviendas. No así un movimiento sísmico.  
<https://www.quadratin.com.mx/opinion/rolando-ando/>

**AHUIZOTE  
LA COLUMNA  
JOSÉ CRUZ DELGADO**

**ESTABLECEN BASES DE COORDINACIÓN EL AYUNTAMIENTO DE MARAVATÍO Y LA ASM**

La Auditoría Superior de Michoacán y el ayuntamiento de Maravatío firmaron un convenio de colaboración con la finalidad de establecer las bases de coordinación para instrumentar, mecanismos de organización para la realización de auditorías, fiscalización e investigación. Este convenio fortalece la transparencia y abona de manera afirmativa a la mejora de procedimientos existentes sobre control y fiscalización de recursos públicos.

El evento fue encabezado por Miguel Ángel Aguirre Abellana, auditor Superior de Michoacán, y Jaime Hinojosa Campa, presidente municipal de Maravatío, con la presencia de autoridades municipales y funcionarios del órgano fiscalizador.

El alcalde Jaime Hinojosa Campa destacó como histórico el convenio firmado entre ambas partes, subrayando que hasta el momento son sólo cerca de cuatro municipios los que han concretado un acuerdo de esta naturaleza, pese a la importancia que reviste para los ayuntamientos contar con instrumentos que permitan mayor optimización y transparencia en el ejercicio de sus responsabilidades.

A través del convenio, Auditoría y Ayuntamiento asumen el compromiso de difundir entre los servidores públicos, los principios y valores éticos como orientadores de su ejercicio del servicio público, así como promoverlo en las dependencias y entidades del gobierno estatal y de los municipios.

También se acordó establecer los mecanismos de control que permitan revisar los recursos que en su caso sean destinados al Ayuntamiento en los convenios de coordinación y reasignación de recursos y otros instrumentos de coordinación que celebre.

La naturaleza de este convenio no sólo se enfoca a las tareas de fiscalización y rendición de cuentas, sino también buscará apoyar al municipio para un ejercicio público más eficiente, transparente y eficaz, con mayores resultados para la población. SIGUE BUSCANDO PLEITOS AJENOS MEMO VALENCIA.....El presidente del CDE del PRI, Memo Valencia Reyes sigue buscando camorra y ahora se lanzó contra algunos abogados, según él, que solo se dedicaban a buscar trabajadores para demandar en las Juntas de Conciliación.

La verdad que se la pasa buscando pleitos ajenos sin necesidad, pues en lugar de eso debería buscar la manera de fortalecer al tricolor porque está que da lástima, pocas y pocos son los que realmente pueden presumir liderazgo en los comités municipales. Valencia Reyes ahora se congratuló por la entrada en vigor del nuevo Sistema de Justicia Laboral que hacían mafias para demandar y se refirió a al caso de un aviador al cual se le dió de baja del tricolor que demandó y ganó debido a la falta de experiencia o desconocimiento pero no dijo su nombre, hasta parece morenista, se la pasa culpando a otros.

Dice que ya recorrió gran parte del estado y en algunos casos, se visitaron municipios por segunda ocasión, en los que la militancia dio muestras de unidad y fortaleza al interior del partido, ¿de verdad hay fortaleza y unidad? Lo dudo, porque cuando un tipo que fue impuesto, buscapleitos y prepotente nada bueno se espera de él. En Morena sí cabría bien, ya sabe que a los morenistas les gusta la camorra y parece que están hechos el uno para el otro, porque en el Partido Verde ya no creo que lo acepten, pues buscó y uso al PVEM sólo para sus fines políticos y como no los logró, muy campante se regresa al PRI y hasta le premiaron su traición, primero con la candidatura a la presidencia municipal de Morelia, dónde fracasó y luego lo consolaron con la presidencia del CDE del PRI dónde ha sido un fiasco, un fracaso y una decepción.

**<http://www.ahuizote.com/2022/10/20/establecen-bases-de-coordinacion-el-ayuntamiento-de-maravatio-y-la-asm-la-columna/>**

## **COORDENADAS POLÍTICAS FERNANDO PÉREZ CHÁVEZ**

### **LA AEROLÍNEA DEL EJÉRCITO**

El presidente Andrés Manuel López Obrador tuvo que aceptar que se analiza la posibilidad de que las fuerzas armadas operen una nueva aerolínea, a través de Olmeca Maya Mexica, la empresa militar encargada de las grandes obras del gobierno federal y que va a tener a su cargo el Tren Maya y los aeropuertos Felipe Ángeles, el de Tulum y Palenque,

Y es que no tuvo otra alternativa López Obrador debido a que dicha información se encuentra entre los documentos hackeados a la Sedena por el grupo denominado Guacamaya Leaks y que fue difundida ayer por el periódico El Universal y que podría operar en el 2023.

Ante esta situación en su conferencia de prensa mañanera, el presidente reconoció que se estudia la viabilidad y costos de esta aerolínea que podría contar con 10 aviones rentados para viajes comerciales, incluido el avión presidencial que no ha podido venderse y que se rifo, pero no sé rifo.

La verdad son incongruentes las ocurrencias del presidente, porque las fuerzas armadas no cumplen su función constitucional de garantizar la soberanía del país y las distrae en la construcción de aeropuertos, de sistemas ferroviarios, de sucursales del banco del Bienestar, en la vigilancia y control de aduanas y puertos, en la distribución de vacunas, entre otras tareas.

Por otro lado, nos parece peligroso el empoderamiento de la Sedena y de la Marina, amén de que han dejado de combatir a la delincuencia organizada y por esa razón la violencia esta imparable en el país.

Finalmente los militares al amparo del poder están realizando negocios en los obtendrán jugosas ganancias millonarias y para que regresen a los cuarteles estará en chino, porque van a tener más poder que el presidente.

**<http://www.ahuizote.com/2022/10/20/la-aerolinea-del-ejercito-columna-coordenadas-politicas/>**

## **PORTAL HIDALGO TRANSFORMANDO ABELARDO PÉREZ ESTRADA**

Esta semana había muchos temas para escribir, como la votación en el senado de la ampliación del ejercito hasta el 2028, sin embargo, a petición de una lectora, escribiré sobre la inflación y el acuerdo del gobierno federal y 15 empresas elegidas para contenerla.

El pasado lunes despertamos con la firma del APECIC, Acuerdo de apertura contra la inflación y la carestía, un acuerdo entre el gobierno federal y 15 empresas, entre los que están productores, distribuidores y empresas de alimentos, con el fin de contener la inflación desboscada que se cierne sobre nuestro país. Este es el segundo esfuerzo del gobierno federal que busca contener la inflación, el primero fue en mayo de este año, llamado PACIC, Paquete Contra la Inflación y Carestía, cuyo objetivo era contener el precio de 24 alimentos que conforman la canasta básica. Algunos analistas han dicho que el PACIC, únicamente tuvo impacto en las gasolinas, y no disminuyó la inflación, aunque siendo justos, evito que llegara a más del 10% a estas fechas.

El acuerdo anunciado el pasado 3 de octubre va enfocado a eliminar trámites, licencias y visitas de Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) y la Comisión Federal para la Protección Contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), hacia las 15 empresas firmantes, además de la restricción de exportar frijol, maíz y otros productos con la finalidad de dar prioridad al abasto nacional. Las regulaciones de SENASICA y COFEPRIS, van enfocadas a garantizar la calidad de los alimentos que se producen y de esta forma garantizar que no exista un riesgo sanitario por la producción, importación y/o exportación de alimentos. Aunque algunas voces se han levantado para decir que este acuerdo pone en riesgo sanitario a los mexicanos, con el argumento de que, al no haber regulación, abre la frontera para que se importen insumos y alimentos con características por debajo de las mínimas permitidas para no poner en riesgo a los consumidores. Creo que ese riesgo es bajo, debido a que dudo que estas 15 busquen proveedores de baja calidad poniendo en riesgo su cadena de abasto y producción, por meter productos de baja calidad.

Sin embargo, la medida resultara ineficiente al únicamente ser estas empresas y descuidar lo más importante, la cadena de producción de estas empresas, que, sin duda, incluye a micro, pequeñas y medianas empresas mexicanas, que recordemos son las que generan más del 80% de los empleos en México, es decir, las que mueven la economía del país en el sector privado. La solución no es eliminar trámites, es optimizarlos y tal parece que, ante la incapacidad de hacerlo, prefieren eliminarlos, poniendo en riesgo, 1) el cumplimiento de tratados internacionales, 2) cumplimiento de compromisos de exportación de productos restringidos, 3) competencia desleal interna, 4) posible sanción a la exportación de productos mexicanos, en caso de que se baje la calidad. Aunque la medida disminuye estos impuestos que tienen un impacto en la importación y distribución de productos en el territorio nacional, la inflación no afecta únicamente a la canasta básica, también se ve reflejada en los servicios que pagamos los ciudadanos, además de un tema de seguridad donde en algunas localidades, las MiPyMes, deben incluir el cobro de piso en su precio final. La medida ideal debería además de incluir a la mayoría de las empresas en un gran pacto nacional, para la contención de precios e incluir los servicios de gas y electricidad, no únicamente el estímulo a las gasolinas ya que está muy focalizado el mismo. Adicionalmente debería destinar dinero federal que hoy se manda a las obras emblemáticas de este sexenio, a rubros de apoyo para la contención de precios.

La inflación no afecta únicamente en los alimentos incluidos en la canasta básica, también en el transporte, medicinas, agua, luz, gas, etc. ¿Porque este acuerdo no se firmó por medio de las cámaras empresariales que aglutinan y representan a mas empresas de las incluidas en este acuerdo? ¿Qué criterio se utilizó para elegir únicamente estas 15? Insisto, ¡Es tiempo de los ciudadanos!, regulados, pero con visión.

<https://portalhidalgo.com/transformando-21/>

## **RUEDA DE MOLINO JORGE HIDALGO LUGO**

### **EN MÉXICO, UN RÉGIMEN NARCO MILITAR QUE CONFECIONA LÓPEZ OBRADOR CON LA TRAICIÓN DE “OPOSITORES”**

Hacer público el contenido de archivos que se mantenían en secreto y cuyo contenido pone en evidencia actos de corrupción y latrocinio de un gobierno, en cualquier parte del mundo provocaría una ola de indignación social que reclamaría la renuncia inmediata, el abandono de funciones de los involucrados. Pero en México, para fortuna de quienes detentan el poder presidencial, esto es cosa de juego y nada parece interrumpir ni alterar su paso depredador.

Lo acontecido con el hackeo que se hizo a la Secretaría de la Defensa Nacional, no sólo demuestra la vulnerabilidad de una instancia a la que se le está por entregar el total manejo del país, acabando con la endeble democracia minada por la deformación de cuarta, sino además deja al descubierto, desnuda la manera en que se han coludido gobierno y fuerzas castrenses para espiar a sectores y personas, en evidente violación a sus derechos humanos.

No se trata sólo de perder de sopetón el ropaje, el disfraz de un régimen dedicado a acabar con la corrupción y hacer un imperio de honestidad con el ejemplo de la principal figura, engatusando a sus feligreses y desperdiciando criminalmente miles de millones de pesos para cumplir con caprichos personales, obsesiones de poder con las que imaginó pasar a la posteridad como prohombre, un estadista inconmensurable y que no logrará.

Prácticas de tortura, abusos sexuales, 42 jefes militares involucrados en esos expedientes secretos que atesoraban información de Estado, por parte del tirano quien les ha entregado el país a cambio de impunidad, llegado el momento de ser perseguido para responder por las atrocidades cometidas, pero no contra un sector en particular, sino por destruir un país con sus obsesiones patológicas.

La proliferación de datos reservados que se presume alcanzaría los 4 millones en documentos de todo tipo, más de 6 Terabytes que equivalen a 40 millones de páginas o 3 mil horas de video de alta definición, donde se encuentra una parte de la escoria del poder presidencial y que en vez de asustar al involucrado, lo ha hecho optar por su salida recurrente, la victimización e invocar a su feligresía, ese pueblo que dice, lo arropa y protege contra cualquier “calumnia” de sus enemigos los conservadores, los fifis, Felipe Calderón, Loret, etc., etc., etc..

Espionaje para controlar y hacer del chantaje político la divisa con qué extender el poder y sentirse dueño de un país que se debate en la inmundicia generada por el crimen organizado, con el apoyo de las fuerzas castrenses y el presidencialismo imperial, convergentes en una triada imbatible, temible y además, sin nadie que la pueda o quiera combatir, no se diga destruir.

Así la siniestra complicidad que tiene Andrés López Obrador no sólo con la verdadera mafia criminal, sino con la que prevalece y aumenta entre militares, permite que en México no trastabille el presidencialismo imperial, sino por el contrario, ahora se dé el lujo de alardear con alto grado de cinismo siniestro, que el próximo año hasta línea aérea tendrán los violadores de derechos humanos, con aeronaves alquiladas y el nunca sorteado, Avión Presidencial.

Lance que denota el alcance que tendrán en los años por venir los que hace tiempo fueron calificados por muchos de los que ahora veneran a López Obrador, como integrantes del “gorilato” que manchó con sangre episodios de la historia reciente como el 2 de Octubre, que ahora sí, ya no podrán gritar “¡no se olvida!”.

En el México pusilánime y cobarde que hoy es escenario ideal para las atrocidades del autócrata enfermo y desquiciado, sólo es concebible que todo lo que hay por conocer aún de esos archivos obtenidos de manera ilícita por “Guacamaya”, como se autodenomina un colectivo de hacktivistas anónimos, no suceda aparentemente nada.

El trabajo de esos hackers cuya principal motivación es promover una causa política mediante la vulneración de los sistemas de gobiernos y empresas, comienza a circular de manera intensa en redes sociales.

Nadie sabe aún los alcances del contenido que falta por conocerse, pero es un hecho que ahora la estrategia es apretar el paso y culminar la entrega pactada del poder a la milicia y por ello fue fundamental consumir la traición en el Senado de la República por legisladores del PRI y PRD, que avivaron el horno y así garantizar su permanencia en el poder más allá del 2028 si las fuerzas castrenses así lo deciden. Cómplices de la creación de ese régimen narco militar que está por venir.

Tiempo suficiente que consideran tendrán para limpiar su cochinerito, poner a salvaguarda al enfermo de Palacio Nacional y acabar finalmente con el Estado de Derecho que hubo alguna vez en el México que se puso en manos de Morena y sus depredadores y que destruyeron de manera perversa y desquiciante.

Todo esto mientras amagan, persiguen, acosan y tienen a salto de mata a editores y autora del libro "El rey del Cash", cuyo contenido exhibe en su mísera dimensión a López Obrador, con datos precisos y testimonios que lo acusan de corrupción, traición política y cómo hizo una fortuna de millones de pesos, bajo la falacia de no tener ingresos, sólo las regalías de sus libelos infumables que nunca alcanzaron a ser éxito de ventas.

Pero por desgracia, con todas las pruebas en la mano, México y su gente parece extraviado, han perdido valor, están resignados y hasta dispuestos a ser sometidos a la bota militar, a los caprichos de poder con el cobarde argumento que al fin y al cabo "el PRI y el PAN robaron más y nunca hicieron nada".

Pobre México, un país que se consume en las garras de un enfermo de poder y tirano región Macuspana...

**<https://portalhidalgo.com/rueda-de-molino-79/>**